

Informe de Trabajo del MCP-ES Segundo Trimestre

Boletín Informativo

Edición #29 - Junio 2013



Contribuyendo a la Reducción Significativa y Sostenible del Impacto del VIH-SIDA y Tuberculosis en El Salvador



Cnel. (R) Alfredo Alfaro

"Aprovecho esta oportunidad para extender mis más sincera felicitación y admiración a todos aquellos que han contribuido a esta labor "

Palabras del Coordinador del Comité de Monitoreo Estratégico

La reciente aprobación de la propuesta presentada ante el Fondo Mundial y la firma del convenio entre MCP-ES, Ministerio de Salud. Plan Internacional y Fondo Mundial, es una ocasión más en la que se confirma las excelentes capacidades v buen desempeño de las organizaciones y personas que están involucradas en la Respuesta Nacional al VIH. Por esta razón, aprovecho esta oportunidad para extender mis más sinceras felicitaciones a todos aquellos que han contribuido a esta labor y a la construcción de la propuesta del "Nuevo Modelo de Financiamiento" que brindará más recursos financieros para dar continuidad a las estrategias y acciones destinadas a minimizar el impacto del VIH en nuestro país durante el periodo 2014-2016.

Les animo a seguir con el espíritu de celebración por este gran logro, pero también debemos recordar que es prudente reflexionar sobre los múltiples compromisos que se han adquirido con la gestión y ejecución de los fondos.

Debemos ser vigilantes de los provectos, su desempeño v de los resultados finales de cada uno de ellos; y es aquí donde aprovecho para compartir mi compromiso como Coordinador del Comité de Monitoreo Estratégico, el cual es hacer mi máximo esfuerzo en las labores que este cargo demanda, y garantizar siempre que la información recopilada sea confiable, transparente y veraz, para que, como equipo podamos tomar las mejores decisiones v así garantizar que los objetivos que nos hemos trazado sean cumplidos exitosamente y logremos nuestras metas que si bien, son altas, confío en que somos parte de un equipo que puede superar cualquier desafío que se nos presente.

Me gustaría aprovechar este espacio para agradecer a los amigos y compañeros del MCP-ES por haberme confiado el cargo de Coordinador del Comité de Monitoreo Estratégico. Estoy consciente que la tarea que se me ha asignado es de mucho compromiso, por lo que estoy muy agradecido con todos por depositar su confianza en mí para desempeñar este rol dentro del exitoso MCP-ES.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

ÁREA DE SUPERVISIÓN ESTRATÉGICA

El Comité Ejecutivo del Mecanismo Coordinador de País, tiene como función, supervisar diferentes áreas estratégicas para dar seguimiento al Plan de Trabajo del MCP-ES y asegurarse que se ejecuten todas las actividades programadas para garantizar el cumplimiento de las metas establecidas.

A continuación, se presentan notas que corresponden al Área de Supervisión Estratégica, en la cual se recopilan actividades como: Visitas de Supervisión de Campo, Cumplimiento de reuniones plenarias, trabajo de los comités permanentes, proceso de acompañamiento para elaboración de propuestas.



Lcda. María Isabel Mendoza

Unidad de Fondos Externos del

Ministerio de Salud

"El objetivo es hacer esfuerzos en las áreas de prevención y tratamiento, prestando mucha atención a aquellas poblaciones donde se presenta mayor riesgo de infección del Virus"

Área Financiera de Propuesta de Nuevo Modelo de Financiamiento

Recientemente se recibió la esperada aprobación de la propuesta de Nuevo Modelo de Financiamiento para la Subvención de VIH en El Salvador por parte de la junta directiva del FM. El monto negociado y aprobado es de \$26.9 millones de dólares, que serán gestionados por los receptores principales, Ministerio de Salud y Plan Internacional. MINSAL será el encargado de gestionar \$12.4 millones, mientras que los recursos para Plan Internacional serán de \$14.5 Millones dólares aproximadamente.

Los recursos financieros serán utilizados para fortalecer diferentes áreas, entre estas están: Privados de libertad, pacientes que Viven con VIH, mujeres embarazadas, fortalecimiento al trabajo realizado con poblaciones LGBT, compra de medicamentos, entre otros esfuerzos de prevención y tratamiento a nivel nacional.

Bajo la línea de cuidado y tratamiento a personas que viven con VIH, se fortalecerán las clínicas en las que se atiende a los pacientes con VIH, éstas serán equipadas para brindar atención integral; Se hará contratación de personal médico para brindar atención especializada en VIH; se fortalecerá las capacidades del personal de unidades móviles que atienden a diferentes sectores y comunidades del país, para esto se contratarán laboratoristas y se adquirirán unidades móviles para tener mayor cobertura.

El objetivo es hacer esfuerzos grandes en las áreas de prevención y tratamiento en todo el territorio nacional, prestando mucha atención a aquellas poblaciones donde se presenta mayor riesgo de infección del Virus, que en la propuesta se han clasificado con el nombre de Poblaciones Clave.

Algunos de los retos adquiridos para la gestión de estos fondos son: Cumplir los objetivos y metas determinadas en la propuesta, garantizar que los recursos financieros se utilicen para los fines que fueron asignados, y coordinar esfuerzos para alcanzar los resultados programáticos y económicos, así como respetar los plazos de ejecución de la subvención.

El financiamiento de fondos asignados por el FM, está basado en el desempeño, el cual será medido a través de monitoreo y evaluación de las actividades de la subvención.



Cnel. (R) Alfredo Alfaro Coordinador del Comité de Monitoreo Estratégico

"La visita dejó muy buena percepción del trabajo realizado, ya que se confirmó la veracidad de la evidencia del trabajo del personal asignado para ese sector del país"

Visita de Supervisión de Campo y Tableros de Mando

El trabajo del Comité de Monitoreo estratégico tiene un papel central en el labor que desempeña el MCP-ES, este comité tiene la tarea recopilar evidencia del desempeño de programas, proyectos y actividades ejecutadas gracias a los Fondos asignados a las Subvenciones por parte del Fondo Mundial, así como en la identificación de aspectos cruciales que podrían amenazar el éxito del desempeño de las subvenciones.

Una de las formas en que el Comité recopila evidencia es por medio de visitas de campo, de las cuales se han realizado 4 durante el 2013 a diferentes comunidades en donde se brindan servicios de salud y prevención en VIH y Tuberculosis. Los datos recopilados en las visitas de campo permiten facilitar a los miembros del MCP-ES, información clave para comprender el estado de la ejecución de las actividades de las subvenciones, lo cual sirve para determinar el seguimiento que se hace a las decisiones tomadas por el Mecanismo.

El Cnel. (R) Alfredo Alfaro, Coordinador del Comité de Monitoreo Estratégico, tuvo la oportunidad de asistir a la visita de campo más reciente que se realizó a la Zona Oriental de nuestro país, para supervisar el proyecto de Tuberculosis del Ministerio de Salud. Esta visita permitió que el comité tuviese la valiosa oportunidad de medir el impacto de la labor en la zona y confirmar la presencia de los programas en diferentes comunidades que están a distancias considerables de la ciudad capital. Se logró interactuar con jefes de clínica, personal que hace labor de campo y con miembros de las comunidades que son los beneficiados de este trabajo.

La visita dejó muy buena percepción del trabajo realizado en esa zona, ya que se confirmó la veracidad de la evidencia del trabajo del personal asignado para ese sector del país, así como la buena relación que se ha formado entre el personal que hace visitas de campo y los miembros de las comunidades, lo cual ha permitido que se ofrezca atención de máxima calidad y con calidez humana.

El Cnel. (R) Alfaro mencionó sentirse muy satisfecho por el trabajo que se supervisó durante la visita, ya que miembros de la comunidad manifestaron







Delegados del MCP-ES y Receptores principales en Visita de Supervisión de Campo Zona Oriental Proyecto TB MINSAL.

personalmente que la atención recibida es oportuna, amable y que las condiciones de salud habían mejorado notablemente en la población afectada desde que se hizo el primer acercamiento con los programas de atención integral que se mantienen en la zona.

Toda la evidencia recolectada se traslada posteriormente a lo que se conoce en el MCP-ES como Tableros de Mando, los cuales brindan datos significativos y representativos de forma gráfica y de fácil comprensión para quien desea conocer información sobre el desempeño de las actividades ejecutadas por los Receptores Principales de cada una de las subvenciones. La información presentada de forma gráfica, tiene como propósito auxiliar a los tomadores de decisiones para que estos puedan concluir en cuáles son los pasos a seguir, con la finalidad que toda actividad programada contribuya al cumplimiento de los objetivos propuestos.

El Cnel. (R) Alfredo Alfaro destacó la importancia de los tableros de mando, ya que por medio de estos se puede concluir certeramente y aleja a los tomadores de decisiones de partir únicamente de hipótesis o supuestos. Es decir, los tableros permiten alejarse de subjetivismos y así tomar las

mejores decisiones en función de mejorar la Repuesta Nacional al VIH y Tuberculosis.

Para conocer más información, pueden descargar los tableros de mando actualizados desde la página web del MCP-ES.

www.mcpelsalvador.org.sv



Lic. Francisco Ortiz
Representante del Sector
ONG Nacionales

"La elaboración de la propuesta NMF, es un ejemplo de participación multisectorial, donde tuvimos la oportunidad de intercambiar opiniones y conocer la visión de los involucrados"

Participaciones de Sectores del MCP-ES en reuniones Plenarias

Los Mecanismos de Coordinación de País, son esenciales para cumplir el compromiso del Fondo Mundial con el empoderamiento local y la toma de decisiones con participación multisectorial. Son estos Mecanismos los encargados de liderar la elaboración de las propuestas que posteriormente se presentan al Fondo Mundial para solicitar fondos para financiar respectivas sus subvenciones.

Los MCP, tienen como mandato involucrar a representantes de diferentes sectores que conforman a la sociedad civil, en el caso de El Salvador está conformado por Empresa privada, ONG nacionales e internacionales, instituciones académicas, personas afectadas por VIH-Sida y Tuberculosis, agencias multilaterales, gobierno, Organizaciones Basadas en la Fe, Sector Trabajadoras Sexuales, HSH y Trans.

El Lic. Francisco Ortiz, representante del sector ONG's Nacionales, compartió su punto de vista sobre la importancia de la participación de los sectores constituyentes del MCP-ES en las reuniones plenarias que periódicamente se organizan, y

mencionó que estas reuniones son un espacio de comunicación abierto, donde los reprede los sentantes sectores tienen la oportunidad proponer y aportar significativamente en decisiones que inciden directamente en la Respuesta Nacional, en temas como: designación de Receptores Principales, colaborar en el desarrollo de las propuestas presentadas al Fondo Mundial, supervisar la implementación de las subvenciones que han sido aprobadas, entre otras.

Si bien, los comités permanentes con apoyo de otras organizaciones son los que se encargan de la elaboración técnica y redacción de las propuestas, son los representantes de los sectores constituyentes los que deben avalar cualquier disposición planteada por los comités. Es decir, se hace un trabajo complementario, va que son los miembros del Mecanismo los que analizan, opinan y finalmente dan sus votos para decidir el camino estratégico a ser tomado por el MCP-ES.

Uno de los ejemplos recientes, mencionó el Lic. Ortiz, fue la elaboración de la propuesta del Nuevo Modelo de financiamiento, en el que todos los sectores tuvieron la oportunidad de intercambiar opiniones







Miembros de Sectores Constituyentes del MCP-ES durante Reunión Plenaria 03-2013.

y conocer la visión de los involucrados, esto se logró a través de la instalación de mesas de trabajo que incluyó a las que son consideradas como poblaciones clave dentro de la propuesta y que anteriormente no tenían representación directa en el MCP-ES, pero que a partir de Julio de 2013 tendrán representación permanentes en el Mecanismo.

El Lic. Ortiz, hizo invitación a todos los representantes de los sectores, a seguir participando con el mismo ánimo y entusiasmo en las reuniones plenarias y otras actividades, ya que, como líderes de sectores se tiene la responsabilidad de ser vigilantes de las decisiones y resultados del trabajo en VIH y Tuberculosis que se hace en el territorio nacional.



Giulia Perrone

Gerente de Portafolio para

El Salvador

"El Fondo Mundial está consciente del gran esfuerzo realizado en la labor de VIH y Tuberculosis en El Salvador, lo cual ha permitido que autoridades del organismo tengan una apreciación muy positiva del trabajo realizado en el país"

Proceso de Negociación entre MCP-ES, Receptores Principales y Fondo Mundial

Después de intensas jornadas de trabajo por parte del Comité de Propuestas y otros actores clave involucrados en la elaboración de la propuesta del Nuevo Modelo de Financiamiento, se dio paso al proceso de negociación en el que participaron autoridades del MCP-ES, representantes de Receptores Principales, miembros del Comité de Propuestas y delegados del Fondo Mundial. Desde el día de inicio de elaboración de la propuesta y la aprobación de la junta directiva del Fondo Mundial, tardó aproximadamente tres meses. Por ser un proyecto piloto, el proceso de negociación fue relativamente corto en comparación con otros procerealizados previamente para negociar fondos para las subvenciones de VIH y TB.

Las negociaciones se realizaron por medio de diferentes reuniones en las que participaban los involucrados de la elaboración de la propuesta y los responsables del Fondo Mundial, el trabajo fue intenso y continuo hasta que se llegó a común acuerdo sobre los montos asig-

nados a El Salvador para la Subvención de VIH, así como los montos que se iban a dividir entre los 2 Receptores Principales para dar continuidad a la labor en el periodo 2014-2016.

La Sra. Giulia Perrone, Gerente de Portafolio para El Salvador, comentó que el principal objetivo del proceso de negociación es determinar la cantidad de fondos a asignar al país, para contribuir al cumplimiento de los objetivos planteados en el Plan Estratégico Nacional, v tener la certeza que los fondos van a estar listos y disponibles para cuando se ejecuten actividades de los programas de VIH v estos no sean interrumpidos por falta de recursos económicos.

Como todo proceso en el que se deben negociar recursos financieros, se presentaron desafíos a los que nos tuvimos que enfrentar, comentó la Gerente de Portafolio para El Salvador, uno de ellos fue el tiempo en que se elaboró y negoció la propuesta, el cual fue sumamente corto pero se logró afrontar con mucha eficiencia v objetividad; promover el Diálogo de país fue otro de los desafíos, ya que se tuvo que trabajar con una metodología que permitiera escuchar las necesidades de los diferentes sectores que se involucraron en







Equipo editor de propuesta del MCP-ES y equipo de trabajo de Gerente de Portafolio, Giulia Perrone, en sesiones de Negociación de Fondos de propuesta Nuevo Modelo de Financiamiento.

la propuesta; también se tuvo que hacer análisis estratégico para determinar las prioridades que se van a cubrir con los montos negociados con el Fondo Mundial.

Así como presentaron se desafíos, también el proceso dejó muchas enseñanzas, manifestó la Sra. Giulia Perrone, que sin dudas servirán en el futuro cuando debamos prepara nuevas propuestas para las subvenciones de VIH y Tuberculosis en El Salvador. No solo ha sido un proceso de aprendizaje para El Salvador, sino también para el Fondo Mundial y para los países solicitantes de fondos para sus respectivas subvenciones. También mencionó que gracias a la aprobación de la propuesta y de los fondos, espera ver cambios estratégicos en el país y en la forma que se aborda la temática de VIH con las nuevas poblaciones clave.

Finalmente Giulia quiso dejar un mensaje a todas las personas, instituciones, sectores y demás actores clave que participaron en la elaboración de la propuesta, el cual es que el Fondo Mundial está consciente del gran esfuerzo realizado en la labor de VIH y Tuberculosis en El Salvador, lo cual ha permitido que autoridades del organismo tengan una apreciación muy positiva sobre el tra-

bajo realizado; también invitó a que el circulo de trabajo y diálogo no se pierda ya que es lo que mantiene unidos y concentrados los esfuerzos que conllevan a grandes resultados para el país.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

ÁREA DE RELACIÓN CON LOS SECTORES CONSTITUYENTES MCP-ES

La labor del MCP-ES en el segundo semestre de 2013, se ha caracterizado por esfuerzos del Comité de Comunicaciones para mantener fluidez en la información entre el Mecanismo y sus Sectores. También fue un periodo en el que se realizaron elecciones de nuevos Representantes Propietarios y Suplentes de sectores que conforman al MCP-ES.

A continuación se presentan notas que describen acciones en las que se fortalece la relación entre MCP-ES y sus Sectores:



Dra. Yamila Abrego
Representante suplente del sector
ONG Internacional
Lcda. Susan Padilla
Representante propietaria del
mismo sector

"La Lcda. Vanessa
Colorado, calificó
como un proceso de
transparencia absoluta
a la metodología de
elección de
representantes del
MCP-ES"

Elección de Representantes de Sectores que Constituyen al MCP-ES

En el mes de mayo, el Mecanismo Coordinador de País inició el proceso de elección de Representantes Propietarios y suplentes de los sectores constituyentes para el período 2013-2016. Con la novedad que a partir de este año participan sectores que por primera vez tendrán representación dentro del Mecanismo, este es el sector conocido como Poblaciones Clave conformado por Trabajadoras Sexuales, HSH y Trans.

La Lcda. Vanessa Colorado. Delegada Nacional de Intervida y asistente a la elección de representantes del sector ONG Internacional el día 15 mayo, compartió parte del proceso que se desarrolló durante la sesión de elección, en el cual la Directora Ejecutiva del MCP-ES brinda antecedentes del Mecanismo a los asistentes para que puedan entender el contexto en el que se desempeñan las labores pertinentes.

Entre los temas compartidos: Generalidades del MCP-ES, Rol de Representantes, Reglamento Interno y Políticas de Interés, Código de Ética, entre otros.

Posteriormente se dio paso al proceso de elección, al cual la Lcda. Colorado calificó como un proceso de transparencia absoluta, ya que de las organizaciones presentes, solo fueron tomadas en cuenta aquellas que voluntariamente se ofrecieron como candidatas a la representación; mientras que las organizaciones que no se ofrecieron, dieron su voto secreto para luego hacer recuento y determinar quiénes serían los Representantes.

A continuación se presentan a las instituciones que fueron elegidas como Representantes ante el MCP-ES para el período 2013-2016:







Reuniones para elección de Nuevos Representantes Propietarios y Suplentes del MCP-ES para Periodo 2013-2016

Sector	Representante Propietario	Representante Suplente
Personas afectadas PVS y TB	ICW Capítulo El Salvador Asociación Vida Nueva	Red Centroamericana de Personas con VIH REDCA+
Gobierno	Sanidad Militar Ministerio de Salud Ministerio de Educación	Instituto Salvadoreño del Seguro Social Secretaría de Inclusión So- cial
Poblaciones Clave: Tra- bajadoras Sexuales, HSH y Trans.	Asociación de Mujeres Flor de Piedra	Movimiento de Mujeres Orquídeas del Mar
	Asociación Solidaria para impulsar el desarrollo huma- no ASPIDH-Arco Iris Trans	Asociación Colectivo Ale- jandría
ONG´s Nacionales e Internacionales	Movimiento Estudiantil Cris- tiano	FUNDASIDA
	Asociación Entre Amigos	Fundación Huellas
	Asociación Pasmo	Fundación INTERVIDA
Académico	Universidad Evangélica de El Salvador	IEPROES
Cooperación Internacio- nal	ONUSIDA	OPS-OMS
OBF	Asociación Cristiana de Desa- rrollo integral comunitario El Renuevo	Fundación para la lucha contra el Sida María Lorena-CONTRASIDA
Privado	Asociación de Administrado- res de Recursos Humanos de El Salvador	Hotel Alameda



Karla Guevara Representante Suplente del sector HSH y Trans, perteneciente a Asociación Colectivo Alejandría.

"Incluyendo a las poblaciones clave como sectores permanentes en el MCP-ES, será más viable el cumplimiento de metas planteadas en la propuesta"

Incorporación de Poblaciones Clave a Sectores Constituyentes del MCP-ES

Desde hace algunos años, los sectores TS, HSH y Trans se habían involucrado actividades del MCP-ES de forma indirecta, v recientemente se tomó la decisión de incluirles como parte de los sectores constituyentes permanentes ante el Mecanismo Coordinador de País. necesidad está relacionada a la inclusión del sector como parte de las denominadas Poblaciones Clave en las que se centra la mayor parte de esfuerzos en la propuesta de Nuevo Modelo de Financiamiento que fue aprobada por la directiva del Fondo iunta Mundial.

Karla Guevara, Representante Suplente del Sector Poblaciones Clave TS, HSH y Trans, dio su opinión sobre la importancia de la Inclusión del sector al MCP-ES, y mencionó que incluyendo a las poblaciones clave, será más viable el cumplimiento de metas planteadas en la propuesta, ya que según estudios de Monitoreo y Evaluación, son estas las poblaciones en la actualidad que son más afectadas por el VIH.

Karla Guevara aprovechó el espacio para hablar sobre sus expectativas ahora que su sector ha pasado a formar parte de los Sectores Constituyentes del MCP-ES, y espera que se reduzcan los casos de infección de VIH; que se aumenten los esfuerzos para alcanzar igualdad en derechos humanos en el área de salud, educación, seguridad, empleo; y espera que todos los esfuerzo invertidos contribuyan mejorar la Respuesta Nacional al VIH.

También quiso reiterar su compromiso como Representante del Sector Poblaciones Clave TS, HSH y Trans, el cual es contribuir a mejorar la Respuesta Nacional de forma significativa a través de la participación en las actividades del Mecanismo; también aprovechó para mostrar su agradecimiento con las autoridades del MCP-ES y del Fondo Mundial por la incorporación de las poblaciones como Sectores permanentes en el Mecanismo.



Dra. Betriz Yarza,

Delegada de AECID,

Representante de Sector

Organismos Internacionales

"Es importante hacer revisión al Plan Estratégico porque de esa forma se pueden identificar las brechas entre lo que está planeado y lo que se ha ejecutado"

Evaluación de Plan Estratégico del MCP-ES 2008-2014

El día 13 de Junio se llevó a Reunión Plenaria Supervisión, con el objetivo de hacer revisión al Plan Estratégico del MCP-ES correspondiente al periodo 2008-2014. El Plan Estratégico es el documento donde se definen los lineamientos, estrategias y caminos a seguir para cumplir los objetivos del Mecanismo Coordinador de País. Para esta revisión se utilizó la metodología de análisis por medio de conformación de mesas de trabajo y se contó con el apoyo de la Dra. Mirna García, quien se contrató como consultora gracias al apoyo financiero de la Iniciativa BACKUP de GIZ.

La Dra. Beatriz Yarza, representante del Sector Organismos Internacionales , declaró que es importante hacer revisión al Plan Estratégico porque de esa forma se pueden identificar las brechas entre lo que está planeado y lo que se ha ejecutado, y permite hacer

análisis para identificar cuáles son los obstáculos que han impedido cumplir un objetivo, o sí en realidad se ha logrado cumplir en un 100%.

Estos procesos de evaluación dejan una gran enseñanza porque nos permite identificar lo que se ha ejecutado bien y también las áreas en las que hay alguna oportunidad de mejora.

Más que hacer valoraciones de medición numérica en cuanto al cumplimiento de los objetivos, esta revisión se desempeñó más como un ejercicio de reflexión y análisis, mencionó la Dra. Yarza, lo cual permite tener una visión más clara en el momento que se empiece a elaborar el nuevo Plan Estratégico del MCP-ES.

El Mecanismo Coordinador de País se está preparando para la elaboración del Nuevo Plan Estratégico, correspondiente al periodo 2014-2018. Se están haciendo las gestiones necesarias para recibir apoyo de otras instancias como Iniciativa BACKUP de GIZ para la elaboración de este nuevo documento.



Asistentes a taller de revisión de Plan Estratégico del MCP-ES del 13 de junio.



Valoración Sobre Sitio Web del MCP-ES

Durante la misión oficial que hizo la delegación del MCP-ES a la sede del Fondo Mundial, se recibieron excelentes valoraciones por parte de los equipos del Fondo, a cerca de los esfuerzos de comunicación que hace el Mecanismo para mantener informados a todos los sectores y sociedad civil sobre el trabajo que se realiza en las diferentes áreas que supervisa el Mecanismo.

El Sitio Web del MCP-ES fue uno de los temas centrales de dicha valoración, este es el resultado del esfuerzo sostenido y creativo del Mecanismo a través del Comité de Comunicaciones para fortalecer la transparencia de sus labores y para que la información sea accesible a más personas, organismos o instituciones que están interesadas en conocer la labor desempeñada.

Les invitamos a que ingresen a la página web y página de Facebook Oficial del Mecanismo Coordinador de País, constantemente se están realizando publicaciones para mantener la información actualizada.

http://www.mcpelsalvador.org.sv www.facebook.com/MCPES2002



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

COORDINACIÓN ENTRE MCP-ES Y OTROS ORGANISMOS

Entre las principales funciones del MCP-ES, está la de coordinar su trabajo y labores con otras instituciones que también son responsables y colaboradores en la lucha contra el VIH y Tuberculosis en el país.

A continuación, se presentan notas que describen parte del trabajo realizado en el segundo trimestre de 2013 por el MCP-ES en conjunto con organismos como el Fondo Mundial, Plan Internacional y Ministerio de Salud



Lcda. Yanira Rodríguez de Olivo

Presidenta de MCP-ES

"La invitación a participar en este Modelo de Financiamiento es gracias a los buenos resultados de las evaluaciones que hace el Fondo Mundial a los Países solicitantes"

Firma de Convenio "Nuevo Modelo de Financiamiento entre Receptores Principales y Fondo Mundial"

El 21 de Junio se realizó conferencia de prensa en el Hotel Hilton Princess, con el objetivo de dar a conocer la aprobación de la propuesta presentada por el MCP-ES al Fondo Mundial, así como hacer público la cantidad de fondos asignados a los Receptores Principales de la subvención de VIH en El Salvador.

El Fondo Mundial de lucha contra el sida, la tuberculosis y malaria otorgará \$26.9 millones de dólares a El Salvador para fortalecer la respuesta nacional ante el VIH, luego de ser aprobada la propuesta presentada por el Mecanismo de Coordinación de País (MCP-ES). Los Receptores Principales de esta subvención serán Ministerio de Salud v Plan Internacional, ambas instituciones serán las encargadas de administrar los fondos destinados a provectos que tienen por objetivo disminuir la prevalencia del VIH-sida y la coinfección de la tuberculosis en Poblaciones Expuestas a Mayor Riesgo.

"Innovando servicios, reduciendo riesgos, renovando vidas en El Salvador" es el nombre del provecto en que ambas entidades unirán esfuerzos para el diseño, desarrollo, monitoreo y evaluación de la prestación de paquetes de servicios integrales, orientados a la prevención primaria y atención precoz del VIH entre mujeres embarazadas, personas privadas de libertad, trabajadoras sexuales, mujeres transgénero, hombres tienen relaciones sexuales con hombres y personas con VIH.

La propuesta responde a los objetivos del Plan Estratégico Nacional Multisectorial para la Prevención del VIH, y sus acciones se orientan a la promoción de cambios comportamiento por medio de instalación de Centros Comunitarios de Prevención Integral que, en coordinación con las Clínicas de Atención Integral del Ministerio de Salud, buscarán ampliar y fortalecer el sistema de protección social bajo un enfoque de derechos humanos, inclusión y participación comunitaria.

Entre 2014 y 2016 se instalarán 14 Centros Comunitarios de Prevención Integral en siete departamentos del país, caracterizados por presentar mayor



Lcda. Carmen Elena Alemán,
Gerente de Donaciones
y Comunicación Plan
Internacional El Salvador
y Sr. Silvio Martinelli,
Director Regional de Fondo
Mundial durante la firma
del convenio.

prevalencia de VIH: Ahuachapán, Santa Ana, Sonsonate, La Libertad, San Salvador, La Paz y San Miguel. Los Centros serán administrados por organizaciones de la sociedad civil, quienes recibirán acompañamiento técnico y administrativo por parte del Ministerio de Salud y Plan Internacional.

El representante del Fondo Mundial, Silvio Martinelli comentó los cambios realizados para la asignación de nuevos fondos con base en un nuevo modelo de financiación que promueve las inversiones más estratégicas para un mayor impacto en las vidas de las personas afectadas por el VIH, la tuberculosis y la malaria. Esto ayuda a alinear el Fondo Mundial con los planes estratégicos nacionales y atender las necesidades más importantes para los países. Asimismo aproesta ocasión vecho agradecer a los equipos de trabajo por todo el esfuerzo realizado para la aplicación temprana a estos fondos y para que el Nuevo Modelo de Financiamiento del Fondo Mundial sea un éxito.

La Ministra de Salud, María Isabel Rodríguez hizo referencia al importante rol del Fondo Mundial en ayudar a El Salvador a desarrollar estrategias para mejorar no sólo el acceso universal terapia а antirretroviral, sino también cambio promover el comportamiento, el cuidado personal y sensibilizar a la población para reducir el estigma y la discriminación contra las personas con VIH y las poblaciones en mayor riesgo. Cuando a finales de febrero de este año el Fondo Mundial invitó a El Salvador a presentar una nota conceptual de aplicación temprana se aceptó el reto de adaptarse al nuevo modelo de financiación v hacer las consultas con los







Firma de convenio "Nuevo Modelo de Financiamiento entre Receptores Principales y Fondo Mundial"

diferentes sectores que trabajan en la respuesta nacional a fin de construir la propuesta. Agradeció el acompañamiento del personal del Fondo Mundial durante el proceso de formulación que ahora llega a feliz término así como también a los Organismos de Cooperación ONUSIDA, GIZ, OPS, PNUD, USAID/PASCA, PASMO, entre otros que apoyaron al equipo nacional en todo el proceso, con especial reconocimiento a las organizaciones de sociedad civil que dieron valiosos aportes para la definición de las estrategias a impulsar. El reto para el país es cumplir con las metas propuestas para mejorar las condiciones de salud de las personas con VIH y reducir la epidemia entre los hombres que tienen sexo con hombres, trabajadoras sexuales ypersonas transgénero. De esta manera vamos a tener un impacto en la epidemia de VIH en El Salvador, acotó.

Mientras que Rodrigo Bustos, Director de País de Plan, aseguró que "nos llena de mucha satisfacción que el Fondo Mundial nos considerara entre los receptores del monto destinado para El Salvador. En el caso de Plan se nos asignó el 54% de la suma total, lo que nos crea un gran compromiso y un reto para concentrar todos n uestros esfuerzos en que este proyecto sobrepase las expectativas con que fue creado y así apoyar como es debido a sectores vulnerables que se encuentran desprotegidos en la actualidad."

La Presidenta del MCP-ES, destacó que la invitación a participar en este Modelo de Financiamiento es gracias a contar con un Plan Estratégico estábamos Robusto. presentar una nueva solicitud de Fondos para Fase 2, v también es resultado de la transparencia con que los Receptores Principales a través Unidades Ejecutoras han realizado su trabajo durante los últimos 10 años, y de la intensa labor de monitoreo y evaluación.

Como parte de la agenda que se desarrolló en la conferencia de prensa, se hizo la firma del convenio entre Fondo Mundial v Receptores Principales. La firma de este convenio es parte del proceso que traerá \$26.9 millones de dólares, que serán administrados por los Receptores Principales, Plan El Salvador y Ministerio de Salud. Estos fondos serán destinados a la labor que se realiza para minimizar el impacto del VIH en el país, y servirán para dar continuidad a la labor en VIH durante los próximos 3 años que corresponden al periodo 2014-2016.



Mecanismo de Coordinación de País El Salvador de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

FORTALECIMIENTO A MIEMBROS DEL MCP-ES

Fortalecer las capacidades de los miembros del MCP-ES, es el principal objetivo del Comité de Capacitaciones. Durante el segundo semestre, el Comité desarrollo un programa de inducción, en el que participarían los nuevos miembros electos como Representantes Propietarios o Suplentes de los sectores del Mecanismo Coordinador de país.

A continuación se describen algunos puntos importantes que se desarrollaron en el programa de inducción, así como las valoraciones de algunos de los miembros sobre el proceso.



Nuevos Miembros del MCP-ES durante la segunda sesión de Inducción realizada el 25 de Junio.

"Llegué a un espacio del que no conocía nada, luego del proceso, reconozco que he aprendido mucho. En este programa se aprende rápido"

Cnel. Agatón Perdomo.

Nuevos Miembros del MCP-ES durante la segunda sesión de Inducción realizada el 25 de Junio.

Como parte del protocolo de integración de Nuevos Miembros al MCP-ES, se empezó a desarrollar el programa de inducción que consta de cuatro jornadas de capacitación.

La primera jornada se llevó a cabo el día 18 de junio en las oficinas del Mecanismo Coordinador de País, durante la sesión se compartieron temas relacionados al funcionamiento del MCP-ES, como: Misión; Actores Clave; Principios del

Fondo Mundial; Relación del FM/País basada en el desempeño; Nuevo Modelo de Financiamiento. También se explicó cuál es la participación de los sectores dentro del MCP-ES, sus roles y responsabilidades, así como las estrategias de comunicación al interior del Mecanismo y con los sectores.

La segunda jornada también se llevó a cabo en las oficinas del MCP-ES, el día 25 de junio. En esta sesión se dio a conocer a los Nuevos Miembros, aspectos relacionados a los estatutos y reglamentos del MCP-ES: Manual de Monitoreo y Evaluación; Política de Conflicto de Interés, Plan Estratégico 2010-2014. También se compartieron relacionados directrices del Fondo Mundial, como: Estrategia de Género y Orientación Sexual y generalidades sobre la página web del Fondo Mundial.

El día 27 de junio, se realizó la sesión plenaria 09-2013, en la cual se tuvo la oportunidad de que miembros del Mecanismo, antiguos y nuevos, comentaran sus impresiones sobre el proceso de inducción, a continuación se citan algunos comentarios:

Lcda. Marta Alicia de Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES: Durante la reunión plenaria ME-02-2013, se hizo







Segunda Sesión de Inducción realizada el 25 de Junio

recordatorio del tema de la composición del MCP-ES que es parte del proceso de inducción a nuevos miembros. En este programa de inducción, se desarrollan temas como: método de trabajo del MCP-ES, Funciones principales, rol de Sectores, entre otros. Lo cual es una forma práctica y puntual que ha ideado el Comité de Capacitaciones para que los participantes en el proceso comprendan rápidamente el contexto bajo el cual el Mecanismo desempeña sus labores.

Dra. Concepción de Herrera Rebollo, Vicepresidenta del Comité Ejecuto de MCP-ES: Me gusta la metodología del proceso de inducción, sugiero que incluya más información detallada sobre los resultados del trabajo de los Receptores Principales. Me gustaría preguntar al Cnel. Perdomo ¿como Nuevo Miembro, cómo calificaría su experiencia en el proceso de inducción?

Cnel. Agatón Perdomo: Llegué a un espacio del que no conocía nada, luego del proceso, reconozco que he aprendido mucho. En este programa se aprende rápido y se van acrecentando los conocimientos sobre las funciones y labor del Mecanismo Coordinador de país.

Sr. William Hernández: Considero que el proceso de inducción es muy importante y también debe servir como retroalimentación para los miembros antiguos. Sugiero que se nos comparta la información, ya sea por medio físico o electrónico.

Lcda. Marta Alicia de Magaña: Esta información será compartida en el sitio web del MCP-ES, vamos a crear una nueva sección que se llame Inducción, e incluiremos todos los documentos correspondientes para que puedan ser descargados por todos los miembros, antiguos o nuevos, que estén interesados en conocer más sobre los temas desarrollados en el programa.

Aún están pendientes de desarrollarse dos jornadas del programa de inducción, serán realizadas el día 02 de Julio y 09 de Julio en las oficinas del Mecanismo Coordinador de país.



Cumplimiento del primer semestre del Plan de Trabajo del MCP-ES

A continuación se detallan algunos resultados del Plan de Trabajo durante el primer semestre del 2013, que comprende desde el 1 de enero al 31 de Junio:

Se planificó que los actores Clave del MCP-ES, contaran con las capacidades suficientes para garantizar seguimiento un estratégico a las subvenciones del Fondo Mundial. Para esto se esperaba que el 100% de los sectores representados contiparticipando nuaran activaen las sesiones mente plenarias, lo cual se cumplió en su totalidad tanto en el primero como segundo trimestre del 2013.

1) Capacidad y desempeño del MCP-ES para el seguimiento Estratégico fortalecido.

En esta actividad, se planificó el cumplimiento de 3 metas, a continuación se presentan los avances conseguidos en estas metas:

Meta1: se planificaron para 2013, 12 asambleas de toma de decisiones y acuerdos, de las cuales han sido realizadas 9, cumpliendo así con el 75% de la meta anual.

Meta 2: para 2013 se programaron 6 asambleas de supervisión estratégica, de las cuales se han realizado 3 durante el primer semestre, cumpliendo así el 50% de esta actividad.

Meta 3: se planificaron 6 visitas de campo de las cuales se han llevado a cabo 4, cumpliendo así con el 66% de la meta anual. La primera visita se hizo en compañía del ALF; La segunda en compañía de la Gerente de Portafolio, con la finalidad de recopilar experiencias aue ayudarían a documentar las estrategias propuestas en Nota Conceptual presentada al FM; La tercera re realizó el 11 de junio en compañía del RP/MINSAL, se visitó el asentamiento urbano precario de La Unión, Comunidad Playitas; La cuarta visita se realizó el 28 de Junio en el marco del Día Nacional de la Toma de la Prueba del VIH.

2) Participación de los sectores a través del MCP-ES

El indicador principal de esta área, son el número de informes compartidos con el pleno del MCP-ES. A la fecha, se han compartido 3 informes de 3 que se tenían planificados. Se ha cumplido con el mandato de dar informes a los sectores de manera que se evidencie la coordinación continua y experiencia del trabajo realizado por el MCP-ES, se ha incrementado la participación de los miembros en estas actividades

informativas, cumpliendo así con el 100% de la meta.

Alineamiento del MCP-ES con otros Organismos Nacionales.

Se planificaron actividades en conjunto entre el MCP-ES y la Subcomisión Nacional de Monitoreo. La meta planteada era realizar 2 sesiones de trabajo entre ambas instituciones, las cuales se llevaron a cabo en el marco de la preparación de la Nota Conceptual que debía basarse en el PENM 2011-2015, al cual la subcomisión da seguimiento en nombre de CONASIDA.

4) Capacidad del MCP-ES para la conducción estratégica de los proyectos fortalecida.

Se planificó el fortalecimiento de 30 miembros, de los cuales se ha fortalecido a 18, cumpliendo el 60% de la meta. Para cumplir esta meta se han realizado las siguientes actividades: 2 talleres de formación como parte de la preparación de la Nota Conceptual; Durante el mes de Junio se realizaron las dos primeras sesiones de inducción para nuevos miembros; El compromiso ante FM son 30 personas fortalecidas con 32 horas de capacitación en los últimos 24 meses. En el 2011-2012 el promedio de horas de formación para las 30 personas fue de 49.19 horas.

5) Unidad Ejecutora.

Se han programado 4 acciones de Monitoreo y seguimiento por parte de la Unidad Ejecutora, que está conformada por dos personas que brindan asistencia técnica y administrativa exclusiva a miembros del MCP-ES. De las 4 actividades se han ejecutado 2 acciones, cumpliendo con el 50% de la meta anual.

Para más información, ingresar a la página web del MCP-ES donde podrán descargar el informe completo del Plan de trabajo del primer semestre de 2013.

http://www.mcpelsalvador.org.sv/



Lcda. Karla Rivera,

Administradora del MCP-ES.

"La importancia de mi
puesto de trabajo en el
Mecanismo,
radica en brindar
apoyo a la Dirección
Ejecutiva de forma
integral"

Administradora de recursos de la Dirección Ejecutiva del MCP-ES

La Lcda. Karla Rivera, es desde el 18 de febrero de 2013 la responsable del cargo de administradora del Mecanismo Coordinador de País. Es licenciada en administración de empresas de la Universidad Evangélica de El Salvador y ha dado continuidad a su formación profesional a través de diferentes diplomados; posee experiencia laboral en áreas administrativas y de atención al cliente.

Sobre su experiencia desde que llegó al MCP-ES, la Lcda. Rivera mencionó que ha sido un proceso de adaptación muy gratificante, ya que desde que inició su periodo en la administración del Mecanismo, el trabajo fue intenso debido a la elaboración de la propuesta de Nuevo Modelo de Financiamiento, pero mencionó que fue este proceso el que le permitió adecuarse al ritmo de trabajo que demanda su cargo laboral.

Entre sus principales funciones están: gestionar los fondos destinados al fortalecimiento del Mecanismo en distintas áreas; se encarga de garantizar la logística de reuniones, eventos, capacitaciones; y es responsable de elaborar documentos físicos y electrónicos que sirvan como evidencia de cada actividad en la que participa el Mecanismo.

En Palabras de la Lcda. Rivera, la importancia de su puesto de trabajo en el Mecanismo, radica en brindar apoyo a la Dirección Ejecutiva de forma integral, desempeñando labores en distintas áreas como atención al cliente, preparar procesos y solicitudes de pago, revisión, procesamiento seguimiento de información, entre otras tareas relacionadas con el quehacer diario delegadas expresamente por la directora ejecutiva.

Lcda. Rivera, mencionó que ser elegida para su cargo como administradora en el MCP-ES, ha sido una experiencia que la ha llenado de satisfacción, ya que ha podido desempeñar el potencial y aptitudes que ella posee en el área laboral. La Lcda. Rivera aprovechó la oportunidad para agradecer a la Lcda. Marta Alicia de Magaña, Directora Ejecutiva del MCP-ES, por depositar la confianza en ella para ocupar el cargo, y a los miembros de los sectores constituyentes por la cálida bienvenida desde que inició sus funciones en el Mecanismo.